

C'est presque une position sociale de nos jours, de parler français à la perfection.—J. Novicov.

LE MADAWASKA

Il n'est pas de plus grande gloire que de combattre pour la langue de la patrie.—Jean Dorat.

J.-G. BOUCHER, éditeur-proprétaire.

ABONNEMENT: Canada \$2.00 Etranger \$2.50

Rédigé en collaboration.

Ramonons les cheminées

C'est le temps....

Le feu est l'un des éléments destructeurs qui causent les plus grands dommages, dans notre pays, aux propriétés publiques et privées. C'est pour des millions de dollars annuellement que le feu consume ici et là, dans les villes, dans les villages et dans les campagnes.

Le feu n'épargne pas la vie humaine et les tragédies dont il est responsable sont très nombreuses. Il y a à peine quelques semaines, un vieillard périsait dans les flammes dans une petite ville voisine. Il y a quelques années dans notre ville, c'était une mère et ses enfants qui disparaissaient d'une façon tragique.

Les statistiques démontrent qu'une grande proportion des incendies aurait pu être évitée. La négligence en est souvent la cause et les pertes énormes qui résultent devraient être de nature à nous faire surveiller attentivement les risques d'incendies.

Les rapports nous montrent également que les feux de cheminées sont responsables pour la plus grande partie des sorties des pompiers dans les villes.

A Edmundston, en 1932, les pompiers ont sorti plus de vingt fois pour des feux de cheminées. Dans la plupart des cas les dommages ont été minimes, mais il y eut tout de même des risques de pertes considérables.

D'autre part, si nous considérons qu'il en coûte environ vingt dollars pour appeler l'aide des pompiers, dans notre ville, nous admettrons que ces quelques vingt sorties ont occasionné à la ville une dépense d'environ quatre cents dollars.

Une cheminée prend en feu et flambe lorsqu'elle est sale, c'est-à-dire lorsque la suie s'est accumulée sur ses parois intérieures, après une longue période d'usage. Il importe donc, pour prévenir les risques d'incendie, de tenir les cheminées bien propres en les ramonnant souvent.

Le travail de ramonage est nécessaire le printemps après de longs mois de chauffage et l'automne avant d'entreprendre l'hiver. Plusieurs villes obligent les propriétaires à ramoner leurs cheminées. Si ce travail n'est pas fait à certaine date, les autorités le font faire au frais du propriétaire.

Si notre ville n'a pas de règlement du genre, il n'en est pas moins important de veiller à ce que le ramonage des cheminées se fasse le printemps et l'automne. Il y va de l'intérêt des contribuables, des propriétaires en particulier, de prévenir tout danger d'incendie.

Pour compléter le travail de nettoyage de nos propriétés, ramonons les cheminées avec soin. Prenons l'habitude de le faire au moins deux fois l'an, le printemps et l'hiver. Songeons aux pertes matérielles qu'une telle négligence peut nous faire subir; songeons aux vies humaines mises en danger lorsqu'un incendie se déclare soudainement.

Pour faire suite à la semaine du grand nettoyage, il nous semble que la ville agirait sagement en proclamant une semaine de ramonage. C'est un travail peu coûteux et bénéficiaire à tous.

Gaspard BOUCHER.

Et Vos amis Seront-ils de la noce? Un mariage nécessite bien des préparatifs... Notre Travail Immite la Gravure Le Madawaska Edmundston, N.-B.

Billets de Fin de Semaine dans tout le Canada. 1. Excursion de deux ou trois jours... 2. Excursion d'une journée... CONFORT SÉCURITÉ PRIX RÉDUITS CANADIEN NATIONAL

VARIETES LA LEGENDE DE L'ORIGINE GALLOISE DES PEAUX-ROUGES

On a discuté à perte de vue sur l'origine des Peaux-Rouges de l'Amérique du Nord. L'une des plus intéressantes hypothèses émises est celle qui voit en eux les descendants de dix tribus d'Israël emmenées en captivité par le roi assyrien Sargon, quelques sept cents ans avant l'ère chrétienne. Toutefois il y a une théorie encore plus curieuse: c'est celle qui traiterait les Indiens d'Indo-Gallois, et qui est assez peu connue. La base de cette théorie serait une tradition des bardes du Pays de Galles, en vertu de laquelle, en 1170 ou 1171, un prince de cette contrée fit un voyage d'exploration vers l'Ouest, et n'en revint pas. Des faits subséquents auraient confirmé la tradition. Vers le milieu du XVIIIe siècle, l'apparition dans les revues anglaises une relation d'un certain Rev. Morgan Jones, qui déclara avoir été fait prisonnier, dans la Caroline du Nord, par des Indiens Tuscaroras et que

comme les Péres nous ont exhortés, régler de vieux comptes. —Allons, dites-moi cela bien vite que je passe l'éponge. —Vous allez être bien surpris. —Non; mon ministère me met à l'abri de toute surprise. —En bien, voyez! Le couple à qui vous avez donné, de confiance une si bonne recommandation pour la Supérieure de la Crèche, n'est marié que devant le ministre protestant...

ST-VINCENT DE PAUL, QUÉBEC LEUR BÉNEDICTION

—M. le Curé, vous nous connaissez, ma femme et moi. Nous sommes bien unis. Ma femme est éprise de charité. Je ne suis pas riche, mais j'ai une bonne situation, une situation stable, et quelques économies. Notre foyer est tern, monotone, parce qu'il y manque les débats d'un ou deux enfants. D'autre part, vous nous avez tirés les larmes, avec votre prône de ce matin, en commentant l'appel des religieuses de la Crèche. Ma femme m'a dit: "Il faut aller chercher le couple des jumeaux. Demandez la permission de M. le Curé." Et me voici.

Les Saint-Aubin habitait, depuis cinq ans, une petite ville industrielle de l'Est. L'été ait l'homme de confiance l'une puissante entreprise; affable dans ses relations, intègre dans ses affaires, il avait acquis quelque notoriété. Un jour, un incendie vint à se déclarer soudainement. Pour faire suite à la semaine du grand nettoyage, il nous semble que la ville agirait sagement en proclamant une semaine de ramonage. C'est un travail peu coûteux et bénéficiaire à tous.

Gaspard BOUCHER.

Et Vos amis Seront-ils de la noce? Un mariage nécessite bien des préparatifs... Notre Travail Immite la Gravure Le Madawaska Edmundston, N.-B.

Billets de Fin de Semaine dans tout le Canada. 1. Excursion de deux ou trois jours... 2. Excursion d'une journée... CONFORT SÉCURITÉ PRIX RÉDUITS CANADIEN NATIONAL

EN FEUILLETTANT LES AUTRES JOURNAUX HEBDOMADAIRES

Il est évident que cette époque de la bière à faible teneur en alcool, désormais autorisée chez nos voisins de la République du Sud, comme conséquence indirecte d'une diminution de la vogue du Canada parmi les Américains. Beaucoup d'entre eux, en effet, étaient attirés chez nous autant par la facilité avec laquelle on pouvait s'y ravitailler en boissons alcoolisées que par le charme du paysage et les beautés de la nature. D'après ces mêmes rapports, on a dit que le Canada n'est pas un pays au point de vue de la bière à faible teneur en alcool, mais qu'il est un pays où l'on peut se procurer de la bière à faible teneur en alcool.

—M. le Curé, c'était dans l'Ouest, il y a huit ans. Et toute l'histoire défila. Ignorance religieuse, fréquentations protestantes, soucis d'avancement, légitime ambition, puis promotion et transfert dans la vieille province, souci de bien faire, retour aux pratiques extérieures, assiduité aux prédications, prière, charité, lumière et victoire.

LA VIE CANADIENNE

Texte du discours de Mlle Gabrielle CHAREST, gagnante du 2e prix au concours oratoire français, à l'École publique d'Edmundston, le 28 avril dernier. Dans moins de deux ans, en juillet 1934, le Canada célébrera le quatrième centenaire de sa découverte. A plusieurs reprises nous avons eu l'occasion d'apprécier le grand geste de Jacques Cartier. La célébration d'un centenaire aussi glorieux, non seulement pour nous mais pour les deux grands pays dont les noms occupent une telle place dans notre histoire, France et Angleterre, ne doit pas être laissée au hasard ni à l'improvisation. Elle exige qu'on s'y prépare de longue date, que le programme en soit tracé jusque dans les moindres détails. Pour cela une large et généreuse collaboration s'impose entre nous tous qui avons le souci des choses bien faites et qui avons à cœur de donner aux fêtes prochaines un éclat sans précédent.

—M. le Curé, vous nous connaissez, ma femme et moi. Nous sommes bien unis. Ma femme est éprise de charité. Je ne suis pas riche, mais j'ai une bonne situation, une situation stable, et quelques économies. Notre foyer est tern, monotone, parce qu'il y manque les débats d'un ou deux enfants. D'autre part, vous nous avez tirés les larmes, avec votre prône de ce matin, en commentant l'appel des religieuses de la Crèche. Ma femme m'a dit: "Il faut aller chercher le couple des jumeaux. Demandez la permission de M. le Curé." Et me voici.

Gaspard BOUCHER.

Et Vos amis Seront-ils de la noce? Un mariage nécessite bien des préparatifs... Notre Travail Immite la Gravure Le Madawaska Edmundston, N.-B.

Billets de Fin de Semaine dans tout le Canada. 1. Excursion de deux ou trois jours... 2. Excursion d'une journée... CONFORT SÉCURITÉ PRIX RÉDUITS CANADIEN NATIONAL

LE PROBLÈME FERRONAIRE, une législation socialiste, et le cas du trésor fédéral, sous forme de pensions, d'avances et de secours. A cette déplorable politique de l'immigration ont participé tout à tour les majorités de chacune des vieilles provinces.

Il décrit avec émotion les heureux effets de ces humbles petites messagères de bonjour qui déposent sans bruit, chaque jour, chaque semaine, un peu de lumière, de force et de courage dans les foyers. Comme la goutte d'eau, elles s'introduisent partout, même chez les plus récalcitrants. Combien d'opinions, elles ont modifiées, combien de préjugés elles ont tués, combien d'âmes elles ont ramenées dans le droit sentier! C'est là aussi la mission du "Patriote" il faut qu'il entre dans tous les foyers catholiques et français... Son Excellence promet d'user de son influence pour aider une diffusion efficace du "Patriote". Nous remercions chaleureusement l'évêque de Gravelbourg et dimandons en retour au Ciel d'être un peu plus clémente envers ses ouailles en déversant sur leurs champs assouffis, une pluie réconfortante qui, en faisant renaitre l'aisance, solutionnera les problèmes financiers qui accablent les personnes constituées en autorité. "Le Patriote de l'Ouest"

—M. le Curé, c'était dans l'Ouest, il y a huit ans. Et toute l'histoire défila. Ignorance religieuse, fréquentations protestantes, soucis d'avancement, légitime ambition, puis promotion et transfert dans la vieille province, souci de bien faire, retour aux pratiques extérieures, assiduité aux prédications, prière, charité, lumière et victoire.

LA VIE CANADIENNE

Texte du discours de Mlle Gabrielle CHAREST, gagnante du 2e prix au concours oratoire français, à l'École publique d'Edmundston, le 28 avril dernier. Dans moins de deux ans, en juillet 1934, le Canada célébrera le quatrième centenaire de sa découverte. A plusieurs reprises nous avons eu l'occasion d'apprécier le grand geste de Jacques Cartier. La célébration d'un centenaire aussi glorieux, non seulement pour nous mais pour les deux grands pays dont les noms occupent une telle place dans notre histoire, France et Angleterre, ne doit pas être laissée au hasard ni à l'improvisation. Elle exige qu'on s'y prépare de longue date, que le programme en soit tracé jusque dans les moindres détails. Pour cela une large et généreuse collaboration s'impose entre nous tous qui avons le souci des choses bien faites et qui avons à cœur de donner aux fêtes prochaines un éclat sans précédent.

—M. le Curé, vous nous connaissez, ma femme et moi. Nous sommes bien unis. Ma femme est éprise de charité. Je ne suis pas riche, mais j'ai une bonne situation, une situation stable, et quelques économies. Notre foyer est tern, monotone, parce qu'il y manque les débats d'un ou deux enfants. D'autre part, vous nous avez tirés les larmes, avec votre prône de ce matin, en commentant l'appel des religieuses de la Crèche. Ma femme m'a dit: "Il faut aller chercher le couple des jumeaux. Demandez la permission de M. le Curé." Et me voici.

Gaspard BOUCHER.

Et Vos amis Seront-ils de la noce? Un mariage nécessite bien des préparatifs... Notre Travail Immite la Gravure Le Madawaska Edmundston, N.-B.

Billets de Fin de Semaine dans tout le Canada. 1. Excursion de deux ou trois jours... 2. Excursion d'une journée... CONFORT SÉCURITÉ PRIX RÉDUITS CANADIEN NATIONAL

THE SALADA MARQUE JAUNE. Un soleil brillant le jour, une rosée bienfaisante la nuit... La vigueur rafraîchissante d'une bonne tasse de thé en fait un breuvage des plus populaires. Cependant, après l'eau, c'est le plus économique. Pour en goûter toute la saveur délicate essayez le.

DOMINION STORES LIMITED. Where Quality Counts. CANADA'S LARGEST RETAIL GROCERS. SENSATIONAL SALE of CANNED GOODS. Grande Vente de Conserves. PEAS-POIS, CORN-BLE D'INDE, TOMATES, WAX BEANS-FEVES, CONFITURES J.A.M., SAVON MANY FLOWERS SOAP, CHIPSO, SAVON SURPRISE SOAP.